
 

 

 

Leipzig, 16.10.2024 

Liebe Eltern, liebe Schüler,       
 

die Herbstferien neigen sich langsam dem Ende zu. Ich hoffe, es war eine erholsame 
und bereichernde Zeit für alle. In den Schulwochen zuvor haben wir die erste heraus-
fordernde Etappe des Schuljahres erfolgreich gemeistert. 
 

Die ersten Schulwochen dienten dem Wiederankommen im Schulalltag. Manche 
Klasse musste sich neu finden, andere konnten auf Bewährtem aufbauen. Über die 
Wichtigkeit des Klassenklimas nicht nur für ein erfolgreiches Lernen und Lehren wa-
ren sich alle einig. Die Goethe-Woche konnte ebenso dazu beitragen wie das erfolg-
reiche Goethe-Fest. Mein besonderer Dank gilt allen Organisatoren und Unterstüt-
zern. Stellvertretend hervorheben möchte ich Frau Küttner, Frau Kolar, Frau Mittel-
häuser und Herrn Streubel.  
 
Parallel haben sich Schüler und Lehrer im Fachunterricht mit vielen herausfordern-
den Themen befasst. Große Bedeutung hatte auch der Blick auf den aktuellen Leis-
tungsstand und die Überlegungen, wo und wie Defizite ausgeglichen werden können. 
Häufig war sichtbar, dass ein kontinuierliches Arbeiten, ein hoher Grad an Sorgfalt und 
eine positive Einstellung zum Lernen wichtig sind. Ich freue mich, dass ich dies bei 
vielen Schülern beobachten konnte. 
 

Unsere Schüler der neuen 5. Klassen haben sich gut eingelebt. Die langen Wege, 
viele neue Mitschüler und Lehrer sowie die große Anzahl an unterschiedlichen Fä-
chern werden langsam vertraut. Ich danke den Eltern und Lehrern für die Unterstüt-
zung unserer „Neuen“.  
 

Viele Schüler kommen mit dem Fahrrad zur Schule. Dabei fällt ein Teil mit fehlender 
Beleuchtung auf. Bitte unbedingt nachrüsten. Außerdem denken bitte alle an die be-
ginnende Herbstzeit. Dunkelheit und nasskaltes Wetter werden nun zunehmen. Bitte 
bei der Kleidung und dem Schulweg darauf achten. Die Baustelle vor unserem Haus 
bereitet uns zum Glück wenig Sorgen, da sich alle Beteiligten gut auf die schwierige 
Situation eingestellt haben. Im Dezember 2024 sollen die Bauarbeiten in der Gor-
kistraße abgeschlossen sein. 
 

Die neu gewählten Vertreter der Schulkonferenz trafen sich am 18.09.2024 zu ihrer 
ersten Sitzung. Dabei wurden wichtige Punkte beraten bzw. beschlossen. Im Laufe 
des Schuljahres sollten aus Sicht der Mitglieder der Schulkonferenz Themen wie 
Hausordnung, Unterrichtszeiten oder Profilierung der Schule bearbeitet werden. Pla-
nungen für einen pädagogischen Halbtag am 09.01.2025 und dem Tag der offenen 
Tür am 07.02.2025 wurden ebenfalls angeregt. 
 

Die Unterrichtsversorgung können wir mit den derzeitig eingesetzten Lehrern im 
Grundbereich gewährleisten. Allerdings sind Erkrankungen oder anders bedingt Aus-
fälle jederzeit möglich. In solchen Fällen müssen wir leider mit Ausfall oder zeitweisen 
Stundenkürzungen reagieren. Im November werden wir mit einem neuen Stunden-
plan arbeiten müssen. Bitte auch verstärkt auf den Vertretungsplan achten. 
 

Die Sprachreise nach Bournemouth (GB) war in diesem Jahr wieder ein voller Erfolg. 
40 Schüler besuchten für eine Woche das Vereinigte Königreich und konnten zahlrei-
che prägende Eindrücke mitnehmen. Einblicke in den Lebensalltag kamen ebenso 
nicht zu kurz wie der praktische Gebrauch des Englischen, der allen recht leicht fiel. 



 

 

 

Ein großes Dankeschön an die Lehrer, die diese tolle Fahrt organisierten, und an die 
Schüler, die engagiert mitwirkten. 

In der letzten Septemberwoche waren unsere Schüler zu Besuch bei unserer Part-

nerschule in Krakau. Ein buntes Programm bot viele Möglichkeiten, die Schule 

Zespół Szkół Elektrycznych nr 1, den Unterricht, die tolle Stadt und vor allem die Men-

schen genauer kennen zu lernen. Dabei spielte die gemeinsame Arbeit der Krakauer 

und Leipziger Schüler an verschiedenen Gegenständen eine große Rolle. Meinen 

Dank möchte ich den Schülern und Lehrern, Frau Hertl und Herr Zwißler, ausspre-

chen, die unsere Schule in Krakau so würdig vertreten haben. 

 
Die Schüler der Klassenstufe 10 beginnen nun mit dem Schreiben Ihrer Facharbeit. 
Nach den Vorarbeiten in der Klasse 9 und den kürzlich stattgefundenen Konsultatio-
nen können sie nun mit einem Zeitpolster von 2 Wochenstunden bis zum Februar ihre 
Arbeiten anfertigen. Sollten dazu noch Fragen bestehen, kann Herr Müller dazu Aus-
kunft geben. 
 
Die Ganztagsangebote (GTA) sind gestartet. Wir hoffen, dass viele Schüler ein inte-
ressantes Angebot finden und damit eine willkommene Ergänzung der Bildungsange-
bote an unserer Schule erfahren. Leider fanden wir nicht für alle Wünsche der Schüler 
einen Anbieter. 
 
Im November werden wir wieder in bewährter Form eine digitale Noteninformation 
und einen Elternsprechtag (13.11.2024) anbieten. Dort können Eltern und Lehrer bei 
Bedarf über den aktuellen Leistungsstand der Schüler und geeignete Maßnahmen 
sprechen. Weitere Informationen dazu folgen demnächst. 
 
Für den schulischen Informationsaustausch zwischen Eltern und Lehrer kann 
LernSax gut genutzt werden. Alle Schüler und Lehrer verfügen über eine Mailadresse 
bzw. der dortige Chat kann als sinnvolle Alternative zu WhatsApp und Co verwendet 
werden, wenn es sich um schulische Dinge handelt. Bitte beachten Sie/beachtet, dass 
der LernSax-Zugang der Schüler keine Privatangelegenheit der Kinder/Jugendlichen 
ist, sondern auch von deren Eltern eingesehen/genutzt werden kann. 
 
Sorgen bereitet mir nach wie vor der Umgang mit den Räumen unseres Hauses. Auf 
Gängen und in Unterrichtszimmern wurden einige Bänke und Wände von Schülern 
mutwillig verschmutzt. Besonders auf den Toiletten halten sich einige Schüler nicht an 
die gängigen Regeln, sondern verschmutzen sie absichtlich. Es bereitet uns dann 
große Mühe, die Verursacher zu finden. Schade finde ich auch, dass viele Schüler 
sich diese Verschmutzungen gefallen lassen und nicht auf die Verschmutzer einwir-
ken, es zu unterlassen. Hier würde ich mich über mehr Verantwortung freuen. 
 
Der Förderverein unserer Schule tagte am 24.09.2024. Die erfolgreiche Unterstüt-
zung unseres Gymnasiums zeigte sich an vielen Beispielen, die im Rechenschaftsbe-
richt aufgelistet wurden. Dies ist vor allem den engagierten Mitgliedern und Unterstüt-
zern des Vereins zu verdanken. Ein besonderer Dank gilt dabei dem Vorstand unter 
der Leitung von Herrn Streubel.  
 
Mit Blick auf die kommenden Wochen möchte ich auf ein paar wenige Termine hin-
weisen: 

https://www.zsel1.pl/


 

 

 

 
06.11. Elternabend zur Wahl der 2.Fremdsprache für die Klassenstufe 5 
22.11./06.12. Weihnachtswerkstatt Keramik 
26.11. Elternabend Kurswahl Sekundarstufe II für die Klassenstufe 10 
13.12. Weihnachtskonzert in der Gedächtniskirche Schönefeld 
20.12. Weihnachtsturnier Badminton 
 
Ich wünsche allen Schülern, Eltern und Lehrern einen guten Start nach den Herbstfe-
rien. Bitte nutzen Sie/nutzt die gesammelte Kraft für die nächsten Wochen. Bleiben 
Sie /bleibt optimistisch und vor allem gesund. 
 

 
Viele Grüße 

Mario Coccejus 


